

EDICIONES**No sólo cifras**

Los autores de "Calidad de vida" sostienen que el desarrollo se debe medir poniendo énfasis en la persona

En el universo de las estadísticas, el hombre es un número o una cifra. Y en ese sentido, el desarrollo no siempre se refleja

HOY, 21 AL 26 DE JULIO DE 1982 N° 257.

sólo en cifras abstractas como el crecimiento de un país.

Esta es una de las ideas centrales que se desprenden del libro de los autores Alvaro de la Barra, Jorge Rodríguez y Fernando Moreno, editado por el Instituto Chileno de Estudios Humanísticos (Icheh), con el título *Calidad de vida*.

El texto, de 217 páginas, reúne trabajos de estos tres investigadores, abordando desde distintos puntos de vista el problema del desarrollo. Para el ingeniero De la Barra, el ángulo escogido es el de una metodología que permita el diseño de políticas alternativas de desarrollo. En este modo se pone especial énfasis en que la persona, tanto en términos individuales como sociales, es "el único sistema válido de

análisis en el proceso de desarrollo".

Para el filósofo Fernando Moreno, en cambio, es preciso llegar a conjugar dos términos de manera interrelacionada: "Ni la igualdad agota la democracia ni la producción y la abundancia relativa de bienes agotan el desarrollo".

Indicadores del desarrollo

Quien se interna en el terreno de los indicadores del nivel de vida es el economista Jorge Rodríguez, en dos investigaciones. Plantea el autor cierta desconfianza en los indicadores tradicionales. Sostiene que "lo económico ocupa un lugar primordial, aunque en ningún caso exclusivo,

655984

y comparte espacio con la salud física y mental, la educación, la justicia en el reparto de los bienes, el orden público, la participación, la recreación y el medio natural físico", a la hora de evaluar el desarrollo.

Y termina poniendo Rodríguez en el libro —de reciente aparición— que en los países subdesarrollados lo razonable sería "que se programaran las políticas de desarrollo de forma tal de lograr cantidad y calidad simultáneamente".

El libro es parte de los trabajos que hace el Icheh, tratando de sacar lecciones para el futuro. El mismo sentido tienen las investigaciones que desarrollan sobre el neoliberalismo y sus supuestos ideológicos; la historia del pueblo chileno; y la crisis de la democracia. *

No sólo cifras. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

No sólo cifras. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile